
Protokoll zur Jahreshauptversammlung am 16.1.2019 

Anwesende Mitglieder : 32 

Top 1:  

Der 1.Vorsitzende begrüßte die anwesenden Mitglieder um 19:45 Uhr und wünschte allen                                                                                                  

ein   gesundes und erfolgreiches neues Jahr 2019. Ein Neumitglied wurde begrüßt. Tanja Ternieden                                                                 

stellte sich und ihre Tiere kurz vor. Sie hält zur Zeit Zwergcochin und Seidis. 

TOP 2 :  

Genehmigung der Tagesordnung: Es gab keine  Einsprüche, oder Anträge.  

TOP 3: 

Totengedenken: In 2018 verstarb unser langjähriges Mitglied Arri  Prong. Es wurde eine 

Schweigeminute für ihn abgehalten. 

TOP 4: 

Th. Klein verlas die Niederschrift der letzten Monats-Versammlung von 14.12.2018 

TOP 5 :   Jahresberichte 

a) 1.Vorsitzender: Dirk Wolniewicz  

hielt seinen Jahresbericht 2018. 

Er zählte die in 2018 durchgeführten Aktivitäten chronologisch auf. Beginnend mit dem 

Frühjahrsessen das durch den guten Kassenstand wieder vom Verein getragen wurde und 

immer wieder ein guter Start in die Saison darstellt. Es folgte im Mai das Jugendtreffen 

organisiert von Sonja Woitun und Familie.  

Das Züchtertreffen im Juni fand wieder einmal bei Fam. Auf den Keller’s statt. Hierbei war die 

Beteiligung etwas dürftig und der Vorstand würde sich hier etwas mehr Interesse wünschen. 

Am 16. Juni folgte dann gleich auch das Sommerfest das wie in den letzten Jahren auf dem 

Dudler Hof stattfand, der mittlerweile schon fast für alle ein fester Bestandteil des Vereins 

geworden ist. Wir können froh sein über die Gastfreundlichkeit der Fam. Dudler und nur 

immer wieder unseren Dank aussprechen.  

Auch die Tierbesprechung 2018 fand am 15. September dort statt, nachdem sie in 2017 

ausgefallen war. Die Beteiligung in Summe war gut vom SV Cochin + Brahma sogar sehr gut. 

Wir würden uns nur bei unseren Mitgliedern mehr Bereitschaft wünschen ihre Tiere durch die 

geschulten Wertungsrichter begutachten zu lassen, damit man selbst und andere dazu lernen. 

In gewohnter Weise fand Anfang Oktober der Wottelmarkt statt und wir mit unserem 

Werbestand mit dabei. Dank an alle die Tiere gestellt haben oder den reibungslosen Ablauf 

mit gestaltet haben. Das Highlight des Jahres unsere Ausstellung am 3.+ 4. November war 

dank aller Helfer wieder einmal super. Sei es die super Verpflegung, der Auf- und Abbau oder 

die Betreuung  währen der Ausstellung. Es wurden 369 Nummern mit 420 Tieren gestellt und 

die Qualität war hervorragend, was auch die anwesenden Vereinsmitglieder anderer Vereine 

und die beiden Vorsitzenden aus dem Landes-Verband bestätigten. Das alles kommt natürlich 

nicht von allein. Die Werbung durch Handzettel, Plakate, Zeitungsbericht und im Radio trägt 

zu den guten Besucherzahlen auch dabei. Die Prämierung durch den Landesverband könnte 

noch einmal das i-Tüpfelchen sein. Dirk bedankte sich noch einmal beim Vorstand der sich 

alle Mühe gibt den Verein zu führen und in der Öffentlichkeit zu präsentieren. Sei es bei den 

Versammlungen, im Internet durch die Homepage, auf Facebook oder in der Presse.  

Abschließend nannte Dirk noch die aktuellen Mitgliederzahlen. Bei den Erwachsenen sind es 

z.Z. 78 Mitglieder und bei den Jugendlichen 10. 

 



b) Zuchtwart für die Buchstaben A-D (Wassergefl., Hühner und Zwerghühner) : 

Heinz a.d. Keller        

Er berichtete über seine Teilnahmen als Zuchtwart an 2 LV –Versammlungen und den  zwei 

Zuchtbuchversammlungen in denen er unseren Verein vertrat. 

Er fand es erfreulich das wir in 2018 wieder unsere Tierbesprechung hatten und erwähnte das 

Manni Rohr wohl gut zu tun hatte. In 2019 denkt man darüber nach evtl. Helmut van Briel und 

Wilma Osterwind  zu beauftragen. Er bat die reinen Legehühnerhalter sich doch mal zu 

überlegen ob es nicht auch Rassehühner sein können, da wir ja ein RGZV sind. Gerne 

beraten wir als Vorstand bei der Anschaffung. 

Die Kreis- und Vereinsschau  war ein riesiger Erfolg, was sich auch wieder an den 

Verkaufseinnahmen wiederspiegelt, obwohl es gefühlt weniger Besucher waren als 2017. Er 

erinnert daran schon jetzt anzufangen mit dem ein sammeln von Sachspenden für die 

Tombola in 2019. 

Großschauen: 

Rheinberg war für unseren Verein eine tolle Präsentation. Es stellten 12 Mitglieder aus und wir 

sicherten uns mit 8 x V und 15 x HV wohl auch den Vereinsmeistertitel und 6 x den 

Rheinlandmeister Titel. Darauf können wir als Verein stolz sein. 

Hannover: 

Hier stellt Heinz als einziger einen Stamm Zwergwyandotten und 11 Einzeltiere mit 5 x HV, 

restliche Tiere mit SG 93  bis 95. 

Leipzig: 

Auch hier nur Heinz vertreten mit 11 Einzeltieren mit 1 x HV und etlichen SG 95, 94 und 93. 

 

Impfungen: 

Die Termine für Marek stehen auf der HP bzw. im Internet. Es muss angemeldet werden. 

Unsere Impftermine werden im Vereinsheft und der HP bekannt gegeben.  

Bitte beachten: Heinz fährt nicht mehr rum um den Impfstoff nach Hause zu liefern. Abholzeit 

ist an den Tagen immer: 10:00 bis 12:00 Uhr. Später geht nichts mehr da der Impfstoff nicht 

länger haltbar ist. 

 

 

 

c) Zuchtwart für Tauben, Klaus Peter Niwa: berichtete  das er im Zuchtjahr 2018 an allen KV-, 

LV- und Vereinsausstellungen teilgenommen  und die Zuchtbuch- sowie Zuchtwartetagung 

besucht hat. 

Er erwähnte das ZG Serba, Th. Klein und Karl Konietzny als einzige an der Tierbesprechung 

teilgenommen haben und wünschte sich dort etwas mehr Beteiligung. Dafür waren die Erfolge 

auf unserer KV-Ausstellung respektabel und sie wurden belohnt mit 5 x V und 9 x HV. 

In Rheinberg errangen die 7 Aussteller aus Schmachtendorf mit ihren Tauben 4 x V und 6 x 

HV. Herbert Wolniewicz und die  ZG Niwa wurden auf KING Rheinlandmeister. 

Bei der Euregio-Schau in Bocholt stellt Herbert W. 17 KING-Tauben und errang 1 x V ( Beste 

Taube ) und 2 HV sowie die ZG Serba stellten Schlesische Kröpfer  aus und errangen 6 x HV. 

Auf der JT Besprechung des SV für KING wurden Wolniewicz, Konze mit einem Diplom 

ausgezeichnet. Die detaillierte  Ausstellung aller Preise erfolgt in unserem nächsten 

Vereinsheft. 

Klaus wünschte allen Züchtenden eine gute und erfolgreiche Zucht 2019. 

 

 

 

 

d) Zuchtwartes für Ziergeflügel, Dirk Wolniewicz: Er berichtete  über eine weitere Steigerung der 

Anzahl ausgestellter Tiere auf unserer Ausstellung  ( 4 Aussteller ) und in Rheinberg ( 2 Aussteller ). 

Es ist erfreulich dass sich ein weiteres Mitglied mit Ziergeflügel für 2019 angekündigt hat. Manni Rohr 



will beim Ziergeflügel einsteigen. Er hob hervor dass die Volieren  auf unserer Ausstellung auch 

dieses Mal wieder ein Blickfang waren. Neue Züchter sind immer willkommen. 

e)  2. Jugendleiterin Bianca Königshofen:  Sie berichtete stellvertretend für Sonja Woitun über die 

Aktivitäten der Jugend. Das Jugendgrillen im Mai fand dieses Mal bei echt tollem Wetter statt und alle 

hatten ihren Spaß.  Der Jugendtag des Landesverbandes  in Mülheim am 10.06.18 war wieder einmal 

sehr gelungen und hat allen viel Spaß gemacht. Eine Führung  bei der Feuerwehr kam gut bei den 

Kids an. Mit aktuell 10 Jugendlichen sind wir immer noch recht gut aufgestellt. 

Die  drei Jugendliche, Sina, Evelyn und David haben wieder einmal sehr gut  ausgestellt. Auf 

Zwergseidenhühner-weiß, wurde David Müller Vereinsjugendmeister und bei der Ruhr Open in Essen 

erhielt er das Essener Band mit V 97 sowie mehrere Zusatzpreise.  

Hervorzuheben ist wieder einmal die  Leistung  unserer  Jungzüchterin Sina Konze, die  auf vier 

Ausstellungen  wieder einmal überdurchschnittlich viele Preise wie Kreisjugendmeisterin, 

Bundesjugendmedaille und den Champion des King-Club, Bezirk 5 holte. Auflistung im Vereinsheft.  

f) Kassierer Heinz a.d.Keller: gab seinen Jahresbericht über die Ein- und Ausgaben ab.  Mit einem 

Plus von rund 1953€  für das Jahr 2018 liegen wir zum Stand 15.01.2019 bei 9625, 98 €. 

Die Einnahmen aus unserer Tombola, den Verkauf von Kuchen, Würstchen, Bier etc. waren in 2018 

nochmals angestiegen und die Gelder aus Werbung und Spenden mit über 2000€ enorm. Dank hier 

an alle Beteiligten und Sponsoren.  

g) Kassenprüfer: Martina und Christian prüften im Vorfeld der JHV die Kasse und befanden diese wie 

immer für sehr ordentlich geführt von unseren Kassierer Heinz a.d.  Keller .   

TOP 6: Entlastung des Vorstandes:   

Die Kassenprüfer baten die Versammlung um Entlastung des Kassierers und des gesamten 

Vorstandes, was dann auch  Einstimmig zutraf. Sie bedankten sich noch einmal ausdrücklich beim 

ges. Vorstand für die geleistete Arbeit in  2018. 

TOP 7:  Neuaufnahmen / Austritte: DW gab die Neuaufnahmen und Austritte für 2018 bekannt. 

Neben leider 8 Austritten konnten 7  Neuaufnahmen bei den Erwachsenen verzeichnet werden. 

TOP 8 : Wahlen 

Kassenprüfer für das Jahr 2019/ 20: Die im letzten Jahr gewählten  Kassenprüfer konnten ihre 

Aufgabe leider nicht ausführen. Es sprangen Martina und Christian ein. Beide wurden auch einstimmig 

für ein weiteres Jahr gewählt und nahmen die Wahl an.  

Ausstellungsteam:   Dirk Wolniewicz , Klaus Niwa und Martin Dudler und Mathias Hemmert wurden 

einstimmig wiedergewählt.  Die geleistete  Arbeit des aktuellen Teams wurde abschließend noch 

einmal gelobt. 

 

TOP 9 :  Ehrungen     

Eine  Ehrung gab es in diesem Jahr. Manni Rohr bekam die Landwirschaftskammer Medaille 2018 für 

die 4 besten Tiere. 

TOP 10 : Vorschau auf die  Vereins-/ und Vereinsjugendschau mit  angeschl.  Kreisschau 2019.                                 

a) Unser Ausstellungstermin ist der 9./10. November 2019 



b) D.W. berichtete das wir ab Februar 2019 eine neue Lagerhalle beziehen werden. Ein Teil der 

alten Ausstellungskäfige kann von den Mitgliedern übernommen werden und neue werden 

vom RGZV  Sterkrade-Nord übernommen.  

c) Besondere Highlights:  keine 

d) Verpflichtete Preisrichter für 2019: Es wurden bereits 6 Preisrichter verpflichtet. 
 

  

 

TOP 11:  Vereinsheft 

Alle wichtigen Informationen für das kommende Jahr sowie die Aktivitäten im vergangenen Jahr 

werden natürlich wieder im Vereinsheft erscheinen.  Dieses soll bis März erschienen sein. Martin 

Dudler bat nochmals die Neumitglieder um eine kurze Vorstellung  für das Heft und teilte die 

Berichterstellung zu den versch. Ausstellungen 2018 auf die Mitglieder auf, die dort ausstellt haben. 

Wie immer ist jeder andere Bericht stets willkommen. Das Heft wird frühestens im Februar / März  

erscheinen. 

TOP 12: Materiallager: 

Der Umzug in das neue Materiallager soll am 9. Februar ab 10:00 Uhr stattfinden. Es wird darum 

gebeten das durch möglichst viele Helfer den Umzug zügig abwickelt werden kann. Es müssen noch 

Paletten und Regale erstellt werden bis zum Umzug. 

 

 

TOP 13: Sonstige Aktivitäten im Verein 2019 

a) Das Frühjahrsessen findet am 09.03.2019 ab 18:00 Uhr erstmalig auf dem Dudler Hof statt. Es wird 

ein Catering bestellt der für das leibliche Wohl sorgen soll. Getränke werden vom RGZV organisiert. 

b) Das Züchtertreffen soll 2019 wieder einmal in Entenhausen stattfinden. Termin ist der So. / 

16.06.18 ab ca. 11:00 Uhr. Bitte für 2020 einmal überlegen wer ausrichten möchte. 

c) Das Sommerfest mit Grillen wird wieder auf dem Dudler-Hof stattfinden. Am 13.07.18 ab 17 h sind 

wieder alle herzlich eingeladen. 

d) Ein Jugendgrill- Nachmittag wird es in diesem Jahr am 19 Mai ab 16:00 Uhr geben. Sonja lädt ein. 

e) Die diesjährige Tierbesprechung findet ebenfalls wieder auf dem Dudler Hof statt. Voraussichtlich 

am 7.September ab 10:00 Uhr soll es losgehen.  Wenn es klappt,  wohl wieder eine 

Doppelveranstaltung mit dem Sonderverein der Züchter der Cochin, Brahma.  

f) Wottelmarkt  findet 2019 wieder nur an 2 Tagen statt.  Der Termin wird der 5. / 6. Oktober sein. 

Unser Schaustand ist bereits fester Bestandteil des Marktes und immer ein idealer Termin unseren 

Verein zu präsentieren und etwas Werbung zu machen.  

g)  Impftermine werden auch wieder im Vereinsheft und auf der HP und auf Facebook 

bekanntgegeben. Es wird wohl wieder an Sonntagen geimpft.  

 

 



TOP 14 : Beitragszahlungen 

Beiträge konnten bei Heinz a.d. Keller getätigt werden. Der Beitrag liegt aktuell  für Einzelpersonen bei 

30€ und für Ehepaare  bei 40€. n. 

TOP 15: Anträge  

Es lagen keine Anträge zur Abstimmung vor. 

TOP 15:  Verschiedenes 

a)  Marekimpftermine  stehen auch auf der Homepage. Oder bitte  HadK ansprechen zwecks 

Absprache. 

b) In der Februar Versammlung wird es einen Vortrag über Schwäne geben von Marcel 

Königshofen.   

c) In der März Versammlung soll eine Tierärztin geladen werden die über die Gesunderhaltung 

unserer Tiere referiert. 

d) An die April Versammlung wird die Kreisverbandsversammlung angehängt. 

e) Klaus Niwa machte auf eine Sendung am 18.01.19 im WDR aufmerksam über den 

wirtschaftlichen Geflügelhof und einer Führung / Seminar dort am 6.02.19.  

f) Klaus Niwa berichtete dass bei der Zuchttierbestandsaufnahme durch den BDRG in 2018 

702000 Zuchten gemeldet waren. 

g) Vereinswesten können bei Martin Dudler geordert werden. Insbesondere die Neumitglieder 

sind hier angesprochen. Kosten liegen bei 30€ Eigenanteil. 

DW beendete die Versammlung um 21.30 h und wünschte allen Mitgliedern einen schönen Heimweg 

Die nächste Versammlung findet am 13.Februar 2019 statt. 

Thomas Klein  


